

Verleihung des Ehrenrings der Gemeinde Uhldingen-Mühlhofen an Herrn Kurt Distel

Ich freue mich, dass ich beim heutigen Neujahrsempfang der Gemeinde Uhldingen-Mühlhofen **Herrn Kurt Distel** mit dem **Ehrenring der Gemeinde Uhldingen-Mühlhofen** für seine besonderen **Verdienste im Ehrenamt** auszeichnen darf.

Der Ehrenring wird an Bürgerinnen und Bürger verliehen, die sich durch besondere Verdienste in Politik und Gemeinderat um die Gemeinde verdient gemacht haben. Der Ehrenring wird für eine ehrenamtliche Tätigkeit von über 25 Jahren verliehen.

Herr Kurt Distel war von 1994 bis 2019, also 25 Jahre lang, ununterbrochen Mitglied des Gemeinderats. Er wirkte mit dieser ehrenamtlichen Tätigkeit an verantwortlicher Stelle bei der Lösung vieler Gegenwarts- und Zukunftsaufgaben mit und hat zu einer positiven Entwicklung der Gemeinde wesentlich beigetragen. So hat er bei unzähligen Themen mitgewirkt, Entscheidungen mitgetroffen und politische Verantwortung übernommen.

Wichtige Themen in diesen Jahren waren beispielsweise:

- Bürgerentscheid zum Erhalt des Hallenbades
- Gründung Familientreff
- Aufstellung eines Bebauungsplanes „In der Bitze“ für ein kleines Gewerbegebiet in Unteruhldingen
- Gründung des Waldkindergartens am Roggersberg
- Architektenwettbewerb für ein neues Feuerwehrhaus
- Beseitigung der Industriebrache der ehem. Maschinenfabrik Beck durch Neubau der Seniorenwohnanlage Seefelder Aach
- Grundsatzbeschluss zur langfristigen Sanierung des Hallenbades
- Ausbau der Weitfeldstraße in Mühlhofen
- Neubau des zentralen Feuerwehrhauses
- Eröffnung neuer EDEKA Markt auf ehem. Industriebrache ETO-Gelände
- Vorhabenbezogener Bebauungsplan Traktormuseum
- Im Sporthafen werden die Holzdalben durch Stahldalben ersetzt
- Sanierung der Alten Schule in Oberuhldingen
- Sanierung Lichtenberghalle mit Neugestaltung des Schulhofes
- Gewerbegebietserweiterung „Im Ried II“ in Mühlhofen
- Neue Drehleiter DLK 23/12 für die Feuerwehr
- Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED-Leuchten
- Anlegen des Bürgerparks Aachinsel in Mühlhofen
- Umbau mit Grundsanieerung des Rathauses

- Beschluss zur Umsetzung der Elektromobilität in der Gemeinde
- Inbetriebnahme der neuen TI mit Welterbesaal
- Neugestaltung der Uferpromenade
- Neuanschaffung eines HLF 20 für die Feuerwehr

Herr Distel war Mitglied im Verwaltungsausschuss, Vertreter im Technischen Ausschuss, Vertreter im Betriebsausschuss, Mitglied im Gemeindeverwaltungsverband Meersburg und Mitglied im Stiftungsrat. Er erhielt über all die Jahre immer wieder ein großes Vertrauensvotum der Wählerinnen und Wähler. Herr Distel hat im Jahr 2019 aus Altersgründen nicht mehr für eine neue Amtszeit im Gemeinderat kandidiert.

Kurt Distel hat sich zudem um das Feuerwehrwesen in unserer Gemeinde außerordentlich verdient gemacht und symbolisiert als Ehrenkommandant stellvertretend für alle Feuerwehrkameradinnen und Feuerwehrkameraden die Eigenschaften Verantwortung, Pflichtgefühl und selbstlosen Einsatz seit seinem Eintritt in die Freiwillige Feuerwehr am 01.01.1962. Er durchlief in den Jahren 1968 bis 1997 die Beförderungen zum Oberfeuerwehrmann, zum Oberlöschmeister, zum Brandmeister, zum Oberbrandmeister bis zum Hauptbrandmeister.

Aufgrund seiner Verdienste wurden ihm von Seiten der Feuerwehr folgende Ehrungen zuteil:

- 1983 Feuerwehr-Ehrenkreuz in Silber
- 1987 Feuerwehr-Ehrenzeichen in Silber für 25 Jahre
- 1987 Jugendfeuerwehr Ehrennadel Baden-Württemberg
- 2002 Feuerwehr-Ehrenkreuz in Gold
- 2002 Feuerwehr-Ehrenzeichen in Gold für 40 Jahre

Sowohl national als auch international war Herr Distel bei 25 Wettkämpfen sehr erfolgreich und erhielt Auszeichnungen. Herr Kurt Distel war Jahrzehnte in verschiedenen Funktionen mit großem Engagement tätig: So war er

- 1975 – 1988 Jugendfeuerwehrwart
- 1983 – 1988 Abteilungskommandant Oberuhldingen
- 1983 – 1988 Stellvertretender Kommandant der Gesamtwehr
- 1988 – 2008 Kommandant der Gesamtwehr

Nach 46 Jahren aktivem Feuerwehrdienst und 20-jährigem engagierten Wirken als Gesamtkommandant wurde Kurt Distel im Jahr 2008 die Eigenschaft eines Ehrenkommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Uhldingen-Mühlhofen verliehen.

Er war zudem Mitglied im Verbandsausschuss des Kreisfeuerwehrverbandes Bodenseekreis und Vorsitzender des Kreisfeuerwehrverbandes Bodenseekreis.

Herr Distel ist darüber hinaus den Vereinen und der gesamten Bürgerschaft sehr verbunden.

Herr Distel hat bereits folgende Ehrungen erhalten:

1996 Bürgermedaille in Silber

2008 Bürgermedaille in Gold

2015 Ehrennadel/Stele des Gemeindetages Baden-W. (20 Jahre)

2019 Ehrennadel/Stele des Gemeindetages Baden-W. (25 Jahre)

Herrn Kurt Distel gebührt die Verleihung des Ehrenringes in ganz besonderer Weise.

Lieber Herr Distel, ich freue mich, Ihnen heute im Namen der Gemeinde für Ihr wirklich beeindruckendes und großartiges ehrenamtliches Engagement den Ehrenring der Gemeinde mit Urkunde aushändigen zu dürfen. Ein kleines Weinpräsent und ein Essensgutschein ergänzen die Ehrung.

Im Namen des Gemeinderates und aller Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Uhldingen-Mühlhofen gratuliere ich Ihnen recht herzlich zu dieser ganz besonderen Ehrung!